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aCtUaLitÉs

errare humanum est : se tromper est humain.
Dans le bulletin municipal de juillet 2024, 
une erreur dans l’axe chronologique de 
l’arrivée de la vie sur terre s’est glissée. 
Un Maisdonnais expert s’en est fait l’écho. 
Alors substituez l’axe de juillet à celui de 
décembre 2024.
L’Atlas de la biodiversité avance bon 
train sur notre commune : les échanges, 
les sorties « nature », les expositions 
photographiques attestent de la 
pertinence à considérer dans le détail 
les espèces dans notre environnement. 
Ouvertes à tous, des enfants aux ainés, 
les observations recensées enrichissent 
notre commun et se partagent sur le 
site biodiversite@maisdon-sur-sevre.fr. 
Bravo à notre V.T.A. Léa Onillon pour une 
mobilisation de toutes les générations pour 
accéder à une plus grande connaissance 
et à une protection-préservation de notre 
biodiversité. Des chantiers nouveaux 
s’ouvriront dans les mois à venir avec 
la plantation de haies... Signalez vos 

intentions pour accompagner les élus 
et les amoureux de la nature dans une 
démarche respectueuse de renaturation 
sur notre commune.
Dans quelques semaines, le chantier de 
la salle municipale mobilisera l’énergie de 
l’équipe municipale et les finances de la 
collectivité. La gestation du dossier « salle 
municipale » a été longue. Le contexte 
économique ambiant n’a pas facilité les 
décisions. Les choix énergétiques ont 
nécessité une réflexion approfondie : la 
production d’énergie en géothermie a 
été retenue. Une amorce d’un réseau de 

chaleur alliant l’école Jules Verne et la 
nouvelle salle municipale sera à l’ordre 
du jour et procurera des économies 
appréciables en matière énergétique à 
notre budget. Pendant les travaux, un 
modulaire de 150 m² sera installé en 
proximité du complexe sportif. Il apportera 
une solution de remplacement à la riche 
vie associative de notre commune. Tout 
est en place pour optimiser sur le temps 
du chantier et maintenir les différentes 
expressions artistiques, sportives 
et récréatives à Maisdon sur Sèvre. 

A l’approche des fêtes de fin d’année et 
en ce début d’année 2025, une adaptation 
s’imposera à toutes et à tous. Notre équipe 
municipale, élus et personnels, est à votre 
écoute et à votre service.
Joyeux Noël et Bonne année 2025 
sans oublier de déguster les meilleurs 
muscadets des vignerons Maisdonnais. 
Les « portes ouvertes » des viticulteurs 
invitent à la rencontre, à la dégustation et 
à la consommation modérée des meilleurs 
crûs.

Aymar RIVALLIN,
Maire de Maisdon sur Sèvre.

ÉDito

théâtre
Pour les amateurs de théâtre une belle nouvelle se profile à l’horizon !

La troupe de théâtre Maisdon sur Scène se prépare à présenter son nouveau 
spectacle durant les trois premiers week-ends de mars 2025 (les 1-2-7-8-9-15-16), 
mais cette année les représentations auront lieu à la salle Municipale de Monnières 
(salle Evasion, Espace Polyvalent du Pampre d’Or), en raison des travaux de 
rénovation de la salle de Maisdon-sur-Sèvre.

Cette saison, la troupe se compose de huit comédiens, équilibrée avec quatre 
hommes et quatre femmes. Après le départ de Marie-Line, Matthieu a rejoint 
l’équipe, apportant une nouvelle énergie et du talent à la troupe. Ensemble, nous 
nous apprêtons à vous divertir avec une pièce intitulée « Petits fours et revolvers », 
une comédie en trois actes écrite par le metteur en scène Nicolas Brandicourt. Ce 
dernier, pour la cinquième année consécutive, assure la mise en scène, promettant 
une performance pleine d’humour et de rebondissements. 

Notre équipe décor fait également appel aux bénévoles pour participer à l’idéation 
et aider au montage et démontage lors des spectacles. Si vous souhaitez vous 
impliquer et contribuer à cette belle aventure théâtrale, votre aide sera la bienvenue 
(contact@maisdonsurscene.fr).

Les représentations s’annoncent 
prometteuses et ne manqueront 
pas d’attirer un public 
enthousiaste. Réservez vos week-
ends de mars pour venir découvrir 
cette nouvelle création théâtrale 
qui s’annonce déjà comme un 
moment de convivialité et de rires. 
Ne manquez pas cette occasion 
de soutenir le théâtre local et 
de passer une soirée agréable 
en compagnie des talents de la 
troupe !

petit mot De La Commission CommUniCation
Gardons le contact !
Dans un monde où l’information circule à grande vitesse sur les réseaux sociaux et 
les plateformes numériques, notre journal trimestriel reste essentiel pour garder le 
contact avec chaque habitant de notre commune. Bien sûr, les canaux numériques 
apportent réactivité et souplesse, permettant de diffuser des informations en temps 
réel. Mais rien ne remplace, pour nous, la portée de ce rendez-vous papier qui 
arrive directement dans votre boite aux lettres.
Il est plus qu’un simple outil de communication : il est un lien de proximité qui 
s’adresse à tous, des plus jeunes aux aînés, sans exception. Il invite chacun à 
découvrir les projets en cours, les événements à venir, et à rester informé des actions 
qui façonnent notre commune. En quelques pages, nous partageons l’ensemble 
des informations concrètes, des réussites, et les initiatives locales qui font vivre 
Maisdon-sur Sèvre.
C’est également un moyen de toucher l’ensemble de notre communauté de manière 
durable. Contrairement aux messages éphémères des réseaux sociaux, ce bulletin 
garde une trace des actions qui structurent notre territoire. Ce format imprimé 
s’inscrit dans la durée et permet de prendre le temps, pour chaque habitant, de 
s’informer au rythme qu’il souhaite.
Merci à vous, lecteurs fidèles, de faire vivre cette belle tradition d’informations et 
de partage.

Stéphanie Sourisseau, Adjointe à la Communication

Vœux du maire
Samedi 11 janvier 2025

18h à la Salle Municipale
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L’école sainte anne tournée
vers l’environnement et le patrimoine
La rentrée de septembre à l’école Sainte 
Anne a vu l’arrivée de 100 élèves de la TPS 
au CM2 heureux de se retrouver dans leur 
école familiale et dynamique. Au programme 
de cette année scolaire une école tournée 
vers l’environnement et le patrimoine.

Dans le cadre des projets municipaux autour 
de la biodiversité, les écoliers vont participer à 
différents ateliers nature : jardinage, interventions 
autour des petites bêtes du jardin, découverte 
des amphibiens mais aussi être sensibilisés à la protection de l’environnement avec des 
activités autour du tri des déchets. L’enjeu est de prendre soin de notre planète. Nous 
offrons également la possibilité aux élèves d’apprendre autrement en développant l’école 
du dehors. Un plaisir de s’installer dans le petit bois pour vivre des apprentissages.
En lien avec notre thème de l’année, deux grands projets de sorties vont être proposés. 
L’un pour les élèves de la maternelle au CE1 pour permettre aux élèves de découvrir 
l’environnement marin, ce qui leur fera passer deux journées à la mer. L’autre projet pour 
les élèves de CE2/CM1/CM2, leur permettra de découvrir les richesses des châteaux de 
la Loire et les emmènera en classe de découverte dans la région du Val de Loire.

Au quotidien, l’école permet à tous d’apprendre et de bien vivre ensemble. 
Grandir en prenant soin des autres est l’un des axes du projet éducatif qui se vit à travers 
le parrainage : un grand est parrain d’un plus petit. Dans le quotidien les élèves tissent des 
liens entre eux et se retrouvent avec plaisir lors des ateliers de parrainage qui se vivent tout 
au long de l’année. Et bien sûr la vie de l’école c’est aussi les temps conviviaux préparés et 
partagés avec les familles : temps de Noël, galette des rois, carnaval, kermesse : n’hésitez 
pas à nous y retrouver.
Pour toutes questions relatives à la scolarité à l’école Sainte Anne, contactez Marielle lechat, 
cheffe d’établissement : ec.maisdon.ste-anne@ec44.fr - 02 40 06 62 73

BrÈVes De ConseiL

report du projet de réseau de chaleur 
Le conseil municipal du 4 septembre 2024 décide de reporter à un mandat 
ultérieur le projet de concentration et de centralisation de production de chaleur 
via la géothermie des bâtiments du secteur Jules et Anne. En revanche, le projet 
de géothermie est maintenu pour la Salle Municipale seule. Tout sera fait pour 
simplifier l’évolution du système vers le projet initial. Notre réseau de chaleur sera 
prêt pour accueillir cette technologie permettant de faire sortir la commune de sa 
consommation d’énergie fossile et ainsi permettre un mode de chauffage centralisé.

Foncier - cession place des tilleuls
Le conseil municipal du 17 octobre 2024 approuve la cession de la maison 
cadastrée BE N°183 de 84 m² située au 2 place des Tilleuls à une SCI constituée 
par Mme Soizic Legarrec, au prix de 140 000 €.

Convention avec Château-thébaud - mutualisation du broyeur
Le conseil municipal du 17 octobre 2024 approuve la convention d’utilisation 
du broyeur de végétaux Saelen avec la commune de Château-Thébaud.

enFanCe - JeUnesse

Beaux projets nature en perspective 
à l’école Jules Verne
Cette nouvelle année scolaire est partie au rythme des jeux paralympiques. 
Et c’est le soleil qui accompagne tous les projets engagés par l’équipe 
pédagogique, pour cette nouvelle année scolaire. Effectif en légère 
hausse, équipe relativement stable.
Plusieurs de ces projets tournent autour 
de la nature et de la biodiversité. Cette 
nature va aussi glisser sa thématique 
au cœur des chants de nos chorales, 
des lignes de notre sélection littéraire. 
Nature encore avec la sortie vendanges 
des classes maternelles et des projets 
pédagogiques qui sont prévus pour le printemps. Cette année va mettre à profit 
les espaces naturels locaux et profiter de l’expertise de Léa Onillon. Sans oublier 
le projet de renaturation de la cour d’école ni la fresque programmée avec Big Dav.
Et puis d’autres dispositifs viennent compléter ce quotidien, avec les rencontres 
sportives, les projets pour soutenir des causes telles que le Téléthon, les ateliers 
philosophiques, le partenariat avec la bibliothèque, les lectures des plus grands aux 
plus petits, sans oublier le nouvel Espace Numérique de Travail de l’école : E-Primo.
Tout ceci va venir motiver, enrichir, diversifier, favoriser tous les apprentissages de 
nos élèves, au service du projet d’école. Ils sont soutenus par la Municipalité et par 
l’association de parents d’élèves, que nous remercions vivement et sans lesquels 
nous ne pourrions offrir une telle variété d’aventures.
Et puis cette année, c’est aussi la première année de retour à 4 journées de classe. 
Les mois qui viennent vont permettre d’en faire un premier bilan sur le bien-être et 
les apprentissages des élèves.
Avec un peu d’avance, nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d’année et une 
heureuse année 2025.
Directeur : Emmanuel Alliaume  - 02 40 06 11 73 - ecolejulesverne@maisdon-sur-sevre.fr

toUrisme

Le domaine de Loséa à la haye Fouassière, au milieu des vignes
Location de salles pour évènements privés ou professionnels, pour l’organisation de votre mariage, 
séminaire ou tout autre événement.

Au milieu du vignoble nantais, vous pourrez apprécier le calme du domaine entouré de ses vignes. Il est idéalement situé 
à seulement 20 minutes de Nantes. Plus d’un hectare d’espace sur le domaine, vous pourrez profiter de ses nombreuses 
salles, de l’extérieur arboré et du grand parking.
4 route de Bellevue 44690 la Haye-fouassière 
07 88 22 87 20 - 06 76 64 99 01 - domainedelosea@outlook.fr - www.domainedelosea.fr

melvin Broucque aux Jeux olympiques
Titulaire d’un bac général en 2022 avec deux options : sciences 
économiques et sociales et Anglais, Melvin Broucque est en 3ème année 
de licence Information-communication (avec 40% de formation au 
journalisme) à l’UCO d’Angers.
L’UCO a de nombreux partenariats avec les structures locales (radios, tv, presse, 
agences) qui font appel aux étudiants régulièrement dans le cadre de projets, de 
stages, de missions... Et l’UCO impose aux étudiants seulement un stage à la 
fin de chaque année de licence. Le Nantais de naissance, domicilié à Maisdon-
sur-Sèvre, est étudiant en journalisme et passionné de sport. Melvin a été retenu 
pour commenter plusieurs compétitions en audiodescription : l’audiodescription 
s’adresse principalement à un public en situation de déficience visuelle : malvoyants 
et aveugles. Les commentaires ne sont pas que sportifs, il faut décrire et expliquer 
en détail la position des joueurs, les espaces, les mouvements, les gestes... mais 
aussi les couleurs, l’ambiance et bien-sûr il faut aussi donner de l’émotion. Le but 
est de remplacer les yeux des déficients visuels.
• Championnats du Monde World Para-Athletics (WPA) du 8 au 17 Juillet 2023 au 
Stade Charléty à Paris avec 7 étudiants sélectionnés de l’UCO et 7 étudiants de 
l’école de journalisme de Lille.
• Jeux olympiques de Paris du 9 août 2024 (le soir des 20 ans de Melvin) au Parc 
des Princes pour la finale de Football « Espagne/France » et le 10 août 2024 pour 
une session d’athlétisme au stade de France. 
• Jeux para-olympiques de Paris le 29 août 2024 pour la para-natation et le 7 
septembre 2024 au stade de France pour le para-athlétisme.
Tous passionnés avec le même état d’esprit, les étudiants ont eu un travail intense, 
qui a exigé beaucoup de concentration et une préparation en amont pour apprendre 
les règles de chaque discipline, les classifications des différents handicaps, les 
joueurs, les enjeux de la compétition... 
Melvin en dehors de son temps concentré sur ses études, est investi dans des activités 
extra-scolaires comme correspondant de presse et comme commentateur radio :
• Correspondant de l’hebdo de Sèvre et Maine sur la commune de Montbert.
• Correspondant Presse Océan pour le sport (football).
• Commentateur à Radio Campus à Angers pour le sport.
L’objectif de Melvin pour son avenir est de préparer un master en 2 ans en postulant 
à une école de journalisme. 

initiatiVes De maisDonnais

Jeux olympiques de Paris du 9 août 2024 au Parc des Princes 
pour la finale de Football « Espagne/France » et le 10 août 2024 

pour une session d’athlétisme au stade de France.

Jeux para-olympiques de Paris le 29 août 2024 
pour la para-natation et le 7 septembre 2024 
au stade de France pour le para-athlétisme.

Ateliers de parrainage
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Bienvenue à la base de loisirs nature « pont Caffino »
Originaire de la Côte d’Or, Cyrielle Mignot a été embauchée comme 
responsable administrative à la base de loisirs nature « Pont Caffino ».

Titulaire d’une licence Langues étrangères appliquées, d’un Master 1 
Relations Internationales et d’un Master 2 Communication & Évènementiel, 
elle a débuté sa carrière comme « Chargée de communication » de 2010 à 
2022, puis comme « Assistante de direction » de 2023 à juillet 2024.
De nombreuses expériences ont enrichi sa formation : Action contre la faim, 
Chambre de commerce française de Barcelone en 2008 et 2009, Année 
ERASMUS à Birmingham (Angleterre) en 2007.

Son parcours professionnel est riche d’expériences :
• De 2010 à 2014 : Coorace, Association d’insertion professionnelle pour 
personnes en situation de précarité (organisation d’évènements).
• De 2015 à 2016 : Parc national de forêts en Côte d’Or (Élaboration en 
concertation avec les élus, d’une stratégie de communication afin de susciter 
l’adhésion à un projet de territoire rassemblant 130 communes).
• De 2017 à 2022 : Parc naturel régional des Préalpes d’Azur dans les Alpes-
Maritimes (élaboration de la stratégie de communication et déclinaison des 
plans de communication selon les évènements et supports concernés). 
• De 2023 à juillet 2024 à Water Glisse Passion dans le Var (négociation commerciale, optimisation 
des procédures d’accueil, accueil multilingue des clients, organisation et animation de séminaires 
d’entreprise). 
Cyrielle Mignot a pris le poste de responsable adminitrative le 23 septembre dernier, en doublure avec Romain 
Hélias pendant 15 jours afin de se familiariser avec son nouvel environnement. Depuis le 30 septembre, elle 
forme un binôme avec Pierre Boucher, elle gère les aspects administratifs, comptable et communication de la 
base de loisirs, tandis que Pierre prend en main la partie technique et supervision de l’équipe.
Les élus, ainsi que tous les employés municipaux, lui souhaitent la bienvenue et une bonne intégration dans 
notre commune !

Interview : « Pourquoi avoir choisi la base de loisirs nature Pont Caffino à Maisdon-sur-Sèvre ? »
J’ai choisi de rejoindre Pont Caffino pour plusieurs raisons : tout d’abord parce que précédemment j’ai travaillé 
dans une base nautique gérée par une entreprise, et là le fait que ce soit géré par une association m’attirait. 
Ensuite, outre la diversité de pratiques sportives possibles sur le site, j’apprécie la volonté de proposer des 
actions à destination du jeune public, notamment axées sur l’éducation à l’environnement. Enfin le cadre 
idyllique laisse place à de nombreuses possibilités d’initiatives !
Base de loisirs Pont Caffino - 02 40 06 54 07 - basedeloisirs@pontcaffno.fr

Vie assoCiatiVe

Vie ÉConomiQUe Xavier Brochet : un accompagnateur de voyage 
passionné pour découvrir les États-Unis 
Déjà connu de nos lecteurs pour son expertise en informatique et son entreprise 
« Mispro », Xavier Brochet, habitant de Maisdon-sur-Sèvre, se lance dans une 
nouvelle aventure entrepreneuriale. Cette fois, il met ses compétences et son 
amour du voyage au service de ceux qui souhaitent explorer les États-Unis avec son 
entreprise « Cap USA ». 

Loin d’une agence de voyages traditionnelle, Cap USA se définit comme un service de coaching 
de voyage sur mesure, visant à accompagner les voyageurs dans leurs périples américains. 

Cap USA : un service sur mesure pour voyageurs curieux ; Xavier Brochet propose des 
prestations en deux formules pour répondre aux besoins spécifiques de chaque type de 
voyageur : 

• Conseils personnalisés et hotline : Cette première formule est idéale pour les voyageurs 
autonomes qui recherchent des recommandations expertes pour organiser leur séjour. Il 
propose des conseils pratiques pour la préparation du voyage, depuis la sélection des itinéraires 
jusqu’aux bons plans pour les visites et l’hébergement. Une hotline est également disponible 
24 heures sur 24 pour offrir un soutien tout au long du séjour. 

• un accompagnement sur-mesure : Avec sa formule d’accompagnement dans le pays, Cap 
USA vous propose une expérience unique : Xavier vous guide personnellement sur place tout 
au long de votre séjour aux États-Unis. Que vous soyez un voyageur solitaire ou en groupe, 
cette option permet de bénéficier d’un accompagnement complet, idéal pour profiter de chaque 
instant sans le stress de la logistique. Ce format de voyage permet également de mutualiser les 
frais liés à la présence du guide et aux visites, rendant cette aventure inoubliable !

Faire partager son expérience du pays et vous guider sur votre voyage, voilà ce qui a poussé 
ce Maisdonnais à créer son entreprise Cap Usa.
une question ? Soyez curieux et rendez-vous sur son site internet :
Xavier Brochet - coach@cap-usa.fr - www.cap-usa.fr 

« au refuge de manon » 
manon GreLier
Après avoir passé plus de 10 
ans dans l’esthétique, Manon 
devient massothérapeute et socio-
esthéticienne. Sa volonté ? Offrir 
aux personnes qu’elle reçoit, un 
massage pour « soigner les maux » 
en personnalisant son approche 
selon les ressentis émotionnels 
et physiques de chacun, pour leur 
bien-être. 
Elle pratique différents types de 
massages afin d’être au plus proche 
de ce que vous recherchez : Massage 
relaxant, Massage Shiatsu Zen, 
Massage Corréen. Très à l’écoute de vos 
besoins, elle vous accompagne pour un 
moment de douceur. Manon exerce aussi bien avec les adultes que 
les enfants. Elle propose des ateliers massages bébés mais également 
parents/enfants dans le but d’apprendre à se faire confiance, à créer 
ou recréer du lien entre eux dans la bienveillance, la confiance et le 
partage. Manon accompagne également les personnes en fragilité, à 
leur domicile. 

De nature douce, à l’écoute et spontanée, elle 
vous accueille dans son Refuge en semaine, 
sauf le mercredi, au 4 le Gast à Maisdon. En 
parallèle de cette activité, Manon prépare le 
diplôme pour devenir Somathérapeute afin 
d’être encore plus à l’écoute du lien entre le 
corps et les émotions. 
Pour les fêtes ou toute autre occasion, elle 
propose des cartes cadeaux afin de vous 
faire plaisir ou faire plaisir à vos proches.

Manon GRElIER - 06 33 44 07 81 - aurefugedemanon@gmail.com

aDministratiF / UrBanisme

Bienvenue au restaurant scolaire
De formation administrative 
au départ, Samia a vite 
rejoint la lignée familiale de 
la restauration en passant 
plusieurs diplômes dans 
la cuisine et le service.  
4 générations de cuistots 
dans la famille ! 

Après avoir travaillé 20 ans dans la région Nantaise, 
Samia est arrivée à la rentrée au poste de responsable au 
restaurant scolaire de la commune. Elle travaille avec une 
équipe de 5 personnes « je suis ravie de l’accueil que j’ai 
eu au sein du restaurant scolaire mais également par les 
agents de la mairie et Monsieur le Maire, je m’y sens très 
bien et à ma place ».
Samia arrive avec sa fraicheur, sa soif de faire découvrir 
aux enfants des nouveautés. Elle a mis en place la semaine 
du goût avec un thème et un décor différent chaque jour 
selon le pays représenté dans cette semaine spéciale.  Elle 
donne également la possibilité aux enfants de s’exprimer 
à travers la cuisine, notamment en leur proposant de 
créer avec leur classe, leur propre menu. Soucieuse de la 
qualité des produits, elle se fournit essentiellement avec 
des producteurs locaux. Ce qu’elle aime dans ce métier ? 
La création, les odeurs, la découverte, le partage et le 
bonheur d’entendre les enfants « On est pressé d’être à 
ce midi, ça sent trop bon »). 3 mots qui la caractérisent : 
persévérante, drôle et courageuse. Lorsque Samia n’est 
pas aux fourneaux, elle adore se balader dans la nature, 
faire du vélo, des mots fléchés… Si elle avait une baguette 
magique ? Elle irait dans les îles pour marcher et méditer 
auprès de la nature. 
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aneCDotes marDi-Gras
Nous possédons en mairie les archives de 
Mardi-Gras qui a été fêté à Maisdon depuis les 
années 1900 jusqu’en 2015. Des aventures 
de Maisdonnais étaient mises en scène sur 
des chars le soir de Mardi-Gras, avec feu de 
joie.

Dodo l’enfant Do !
Le petit Braoum (Pierrick), le digne fils de ses 
parents commence à prendre une bonne relève 
pour les bêtises de Mardi-Gras.
Voilà, donc son dernier exploit, le soir de Noël. 
Pierrick qui a été bien élevé, dans le respect de la 
religion part pour l’église, où il va assister à la messe 
de minuit. Comme il ne veut pas y aller seul, il appelle 
son copain « Douille » qui vient donc avec lui. Ils sont 
un peu en retard, l’église est pleine et nos 2 gars 
sont obligés de rester debout au fond de l’église. 
La cérémonie commence, et la messe de minuit, 
c’est long. Au bout d’un moment, Pierrick se plaint 
à Douillle, il a mal aux jambes. Encore 10 minutes et 
il ne tient plus, il s’accroupit et s’appuie le dos sur le 
mur du fond de l’édifice. Encore quelques minutes 
et Douille remarque que son copain a de drôles de 
spasmes : la tête part à gauche, à droite, en avant, 
en arrière, il chamboule dans tous les sens, on 
entend déjà les premiers ronflements ! Douille, qui 
s’est aperçu que son copain dort comme un bébé 
essaye de le réveiller en le secouant et lui donnant 
des coups de pieds.  La cérémonie continue et 
Douille voit descendre dans l’église les personnes 
qui passent pour la quête. Il a tellement honte qu’il 
décide de prendre le taureau par les cornes ou plutôt 
Pierrick par les épaules et le secoue jusqu’à ce qu’il 
se réveille. Notre dormeur fait un bond et se réveille 
juste avant l’arrivée des quêteurs.
Come l’a dit Douille, il dormait comme un ange, 
on aurait dit celui de la crèche qui remue la tête 
quand on lui donne une pièce ! Heureusement, qu’il 
ne s’est pas endormi près du bénitier, il se serait 
surement noyé. Et si Monsieur le Curé l’avait vu 
s’endormir dans son église, il se serait fait sonner 
les cloches Pierrick !

À la découverte d’une rue du bourg
Les Bouchauds 
Le village se situe au nord-est du bourg et s’étend sur les 
bords de la RD n°7 qui mène à Monnières. Point de grande 
demeure ni de haut-lieu touristique dans ce quartier. Ce sont 
les mêmes familles qui y demeurent depuis toujours. Elles 
n’ont pas quitté les maisons bâties par leurs aïeux. On en 
retrouve mention dans les registres paroissiaux du XVIIème 
siècle à l’occasion des baptêmes, des mariages ou des 
décès.

L’eau des Bouchauds
Il existait deux fontaines et un lavoir aux Bouchauds. C’était 
le point de rencontre des ménagères et des enfants. La 
fontaine Maillard était une fontaine privée. Plusieurs foyers 
des Bouchauds en avaient encore l’utilisation juste avant la 
seconde guerre mondiale. La fontaine à Caroline est située 
rue du Fief-Beloin. On peut encore la voir entre les bâtiments.
L’étang des Bouchauds est surtout connu des chasseurs. En 
longeant le chemin qui part du Fief-Beloin, on y parvient. Le 
chemin n’est plus très bien tracé. C’était la voie empruntée 
pour conduire le bétail au marché de Nantes. Les habitants 
des Bouchauds l’avaient aménagé en lavoir à deux niveaux 
permettant de l’utiliser hiver et été. Curé en 1921, l’endroit a 
été délaissé quand le réseau d’eau a été installé à Maisdon. 
Aujourd’hui, l’étang agrandi, se situe dans une propriété 
privée.

Extrait du livre « Maisdon sur Sèvre, son histoire »

CaDre De Vie salle municipale 
Le projet de rénovation de notre salle municipale progresse bien. Le temps des études s’est terminé il y a quelques 
semaines maintenant. La finalisation du dossier de consultation des entreprises a été légèrement décalée mais le planning 
général reste conforme aux attentes. De nombreuses relectures de toutes les pièces techniques et administratives ont été 
faites pour s’assurer du respect juridique d’une part et techniques d’autre part. Dans un cadre de contraintes budgétaires 
fortes, des arbitrages ont dû être faits tout comme certains compromis techniques élaborés conjointement entre la commune, 
LAUS architecture avec le concours du bureau d’étude. In fine, le marché a été publié très récemment et certaines entreprises 
ont déjà retiré leur dossier. Prochaine étape, les visites techniques des entreprises concernées avant chiffrage puis remise 
des offres. Les études des offres seront réalisées d’ici fin d’année après la période de publication. Dès début 2025 les 
entreprises choisies seront notifiées et la phase opérationnelle pourra débuter.

Voirie - sécurisation 
Zonage limité à 30 km/h
Élargissement du zonage limité à 30 km/h dans 
le cœur du bourg, notamment sur chacun des 
axes départementaux. Dans ce cadre, au niveau des 
Courauds, 2 écluses ont été mise en place en phase de 
test pour inviter les automobilistes à réduire leur vitesse à 
l’approche du complexe sportif.

modulaire  
Conformément au projet de travaux 
de notre salle municipale et l’indispo-
nibilité de celle-ci, la commune s’est 
efforcée à trouver la meilleure solu-
tion pour proposer un espace pour les 
activités des associations. Après une 
étude de faisabilité de travaux de rénova-
tion du bâtiment (ex LVVD) acquis par la 
commune rue la Maine, le choix s’est plutôt 
porté sur la mise à disposition d’un modu-
laire sur le parking de notre salle de sport. 
En effet, les coûts de mise en conformité 
(PMR, sécurité incendie, restructuration 
des espaces) du choix initial étaient beau-
coup trop importants et n’apporteront pas 
une valeur ajoutée à ce bâtiment industriel. 
C’est pourquoi la commune a choisi après 
un processus de consultation, cette solu-
tion de modulaire. Parfaitement adapté, 
en complète conformité avec les règles en 
vigueur et offrant une mise en place simpli-
fiée, ce modulaire d’une surface de 150m² 
offrira un grand espace, un sanitaire PMR, 
un point d’eau et un local de rangement. 
La pose par l’entreprise vendéenne Cou-
gnaud est prévue pour la première semaine 
de décembre. Petit à petit il sera équipé 
avec du mobilier issu de la salle municipale 
entre-autre. La mise à disposition aux as-
sociations est prévue pour mi-décembre, 
le temps d’adapter les modalités de circu-
lation et de stationnement du secteur. Le 
modulaire restera à disposition tant que le 
chantier de la salle municipale durera.

aGenDa hiVer 2024
Sous réserve des conditions sanitaires.

Janvier
 SAMEDI 11 JANVIER  18H

Vœux du Maire

Février
 DIMANCHE 2 féVRIER 

Atelier en famille ARM

Mars
 SAMEDI 1er MARS 

 DIMANCHE 2 MARS 

Théâtre (Monnières)

 VENDREDI 7 MARS 

Théâtre (Monnières)

 SAMEDI 8 MARS 

Journées commerciales
Théâtre (Monnières)

 DIMANCHE 9 MARS 

Journées commerciales
Théâtre (Monnières)
Journée musicale ARM

 SAMEDI 15 MARS 

 DIMANCHE 16 MARS 

Théâtre (Monnières)

QUiZZ photo

Réponse dans le prochain "Maisdon les infos".

La photo parue dans le journal N°15 de l’automne 2024 
représente le village du Gué Joubert.

Devinez où a été prise cette photo sur maisdon !

1 naissance = 1 arbre
Pour la 6ème année consécutive, la commune de Maisdon 
a proposé de planter un arbre pour chaque naissance de 
l’année 2023. 

Samedi 30 novembre, 34 petits arbres proposés par la Région des 
Pays de La Loire ont été mis en terre à proximité des jeux sur la 
Butte du Bois.
En cette année où la commune se consacre à faire découvrir à 
la population la biodiversité sur son territoire communal, l’arbre 
symbolise la biodiversité à la fois comme support de biodiversité et 
comme refuge de la biodiversité.
Désormais, plus de 200 arbres ont été plantés sur notre commune 
pour fêter les naissances et ainsi participer à la préservation de 
notre planète.

Les Courauds
La Guérivière
Création d’un passage piétons 
avec un éclairage solaire, 
afin de permettre aux piétons et 
vélos sortant de la route de la 
Guérivière de rejoindre en sécurité 
la voie cyclable longeant la route 
départementale.


